
Konsonantische Deklination - Überblick für den praktischen Gebrauch. Für sprachgeschichtl. Erklärungen s. Grammatik 
Endungen § 35/43f. Muta-Stämme 

guttural  labial dental   dental 
                                    Neutr. 

§ 46/37 
nt-Stämme 

§ 42/38 lÉr-
Stämme 

§ 45/39 
n-Stämme 

§47/40 
Liquid Ab-
laut-St. 

§ 48/41f. 
s-Stämme 
vorw.Neutra 

§ 51/43 
u-Stämme 

§ 49/44 
i-Stämme 

§ 52/45 
Diphth.-St. 

      mf      n Substantive 

N:ØÉ-" -Ø 
G:     -o" 
D:      -i 
A:-aÉ-n -Ø 

N: -e"   -a  

G:     -wn 

D:    -si(n)  

A:-a" /   -a  

fuvlax “Aray  ejlpiv" sw'ma 

fuvlako" “Arabo" ejlpivdo" swvmato" 

 

 

 

 

fuvlaxi “Arayi  ejlpivsi swvmasi 

gevrwn 

gevronto" 

 

 

 

 

gevrousi 

rJhvtwr,cei'r 

rJhvtoro" 

 

 

 

 

rJhvtorsi,cersiv 

ajgwvn 

ajgw'no" 

 

 

 

 

ajgw'si 

ajnhvr 

ajndrov" 

 

 

 

 

ajndravsi 

gevno" 

gevnou" 

 

 

 

 

gevnesi 

ijcqu'" 

ijcquvo" 

 

ijcqu'n 

 

 

 

ijcqu'" 

povli" 

povlew" 

 

povlin 

 

 

 

povlei" 

basileuv" 

basilevw" 

 

 

 

 

basileu'si 

 
Sonderfälle: !!! §44,3/35 ou\", dovru, u{dwr      §55/40 kuvwn        §48/41 gh'ra"     §53/45 aijdwv" 

fw'", o[nar, govnu                   peiqwv bou'" nau'" 
 
Adjektive und Partizipien, [in eckigen Klammern: Feminina, die nach der a-Deklination gehen]: 

Kasus-Endun-
gen wie oben! 

pepaideukwv", ªui'aº, -kov" 
-kovto" 
-kosi. 

paideuvwn,ª-ousaº,-on 
-onto" 
-ousi 

paideuvsa",ª-sasaº, san 
-santo" 
-sasi. 

paideuqeiv",ªqei'saº,-qevn 
-qevnto"  
-qei'si. 

pa'", ªpa'saº, pa'n. 
pantov", pa'si. 

 swvfrwn,-on 
swvfro-no" 
swvfrosi. 

 eujgenhv",-ev" 
eujgenou'" 
eujgenevsi. 
 
 

 hJduv",ª-ei'aº,-uv 
hJdevo", hJduvn 
hJdevsi 

 

 Kontraktionsregeln (gelten für Substantive und Adjektive): 
 Dental +s→s 

Labial + s → y 
Guttural + s → x 
Dentale (sw'ma) sind Neutrum. 
Seltener sind Maskulina mit Nom. 
auf ": pevnh", pevnhto", pevnhsi(n) 
und Eigennamen 

ontsi→ousi 
antsi→asi 
entsi→eisi 

r+s > rs n vor s fällt 
aus 

 eso →ou 
esi →ei 
ese →ei 
esa →h 
esw →w 
Akk.Pl.=Nom. 
Pl. auch m./f. 

 ee →ei, 
ei →ei, 
sonst nicht 
kontrahiert 
Akk. Pl. = 
Nom. Pl. 

ee→ei, 
ei→ei, sonst 
nicht kontrahiert  

! Das fakultative n im Dat. Plural ist immer weggelassen. www.graecolatina.de.to 
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